

105. Hauptversammlung

Freitag, 30. Januar 1998, Gasthof Bären Spiezwiler

Vorsitz: W. Jungen
Beginn: 20.10 Uhr

Der Präsident begrüßt alle Anwesenden, speziell die Ehrenmitglieder: P. Simon, H. Maibach, A. Kunz, K. Waber, Ch. Hürlimann, H. Jost

Entschuldigungen liegen vor: J. Kauer, C. Andres, D. Laubscher, Ph. Reichen, G. Freidig, D. + F. Suter, A. Steinhauer, C. Kummer, F. Rosenkranz, Hr. Luginbühl, J.P. Jeckelmann, Y. Schweizer, P. Held, L. Blaser, D. Rohrer, A. Moro, Ch. Wyss, D. Haldemann, N. Berwert, 14 Handballerinnen, 21 Handballer

TRAKTANDEN

1. Appel

Gemäss Präsenzkontrolle sind 41 Mitglieder anwesend.
Christoph Arpagaus wird als Stimmenzähler bestimmt.

2. Protokoll

Das Protokoll der letzten HV wird von der Versammlung genehmigt

3. Mutationen

Eintritte:	Aebi Andreas Beer Sandra Buehler Christian Graf Denise Kappeler Anja Kohler Matthias Lüthi Florian Rubin Petra Schneider Stefan Weber Benjamin	Andres Corinne Blaser Leonie Frey Esther Hofer Myriam Keller Martin Laubscher Daniela Müller Pascal Santschi Verena Simon Bernhard Wittwer Nicole	Balmer Murielle Brenzikofer Thomas Gomez Michael Hofmann Tanja Knupp Tobias Lobsiger Martin Rosenkranz Franziska Scheurer Michael Stuecheli Marco Zaugg Pascal
Austritte:	Altwegg Ernst Borter Daniela Dul Dominique Gurtner Maria Käser Agnes Messmer Erwin Schneeberger Yvonne Stucki Daniel Von Känel Regula Wyss Christian	Amrein Ferdinand Bühlmann Werner Emmenegger Tobias Haldemann-Boll Daniela Maurer Christian Pfeiffer Ruth Schoch Rudolf Studer Simone Wermuth Eugen	Baumgartner Roger Bürki Karin Gempeler Stephan Hänni Willy Megert Simone Rüfenacht Andrea Sommer Brigitte Tschabold Gabriela Wittwer Sonja

Somit weist der Turnverein folgenden Mitgliederbestand auf: Aktive 108, Frei- 54, Ehrenmitglieder 20, Passive 120

4. Genehmigung der Jahresberichte

Nur noch die Berichte vom Turnen für Jedermann und von der Skihütte werden bekanntgegeben, die andern wurden jedem Mitglied im voraus zugestellt.

Turnen für Jedermann

Die Beteiligung ist sehr gut, es entsteht fast ein eigenes Vereinsleben. Erfreulich ist der Leiterzuwachs, es sind jetzt 6.
Die Rechnung ist ausgeglichen.

Skihütte

Wieder ist die Hütte sehr schlecht besucht worden. Die Rechnung ist auch hier noch ausgeglichen, doch glaubt Bernhard Zürcher, wenn im nächsten Jahr kein Anstieg der Besuchszahlen zu verzeichnen ist, wird ein Defizit eintreten.

Alle Jahresberichte werden von der Versammlung genehmigt.

5. Jahresrechnung

Die wichtigsten Zahlen zur Rechnung:	Aufwand	Fr. 23'640.50
	Ertrag	Fr. 23'770.05
	Gewinn	<u>Fr. 129.55</u>

Sowohl der Revisorenbericht wie auch die Rechnung werden nun einstimmig angenommen.

6. Spiez-Info

Das Spiez-Info hat Anklang gefunden, von der Rechnung her sieht es gut aus. Die Versammlung ist einstimmig dafür, es nun definitiv so weiterzuführen.

7. Skihütte

Die Hütte wird immer weniger besucht. Dies ist der Grund, weshalb der Vorstand darüber diskutieren möchte, ob man sie noch länger behalten soll. Nur wenige äussern sich dazu.

In der Hoffnung, das sie wieder reger benutzt wird, verzichten wir vorderhand auf einen entgültigen Entscheid.

8. Tätigkeitsprogramm

Zum ersten Mal besuchen wir dieses Jahr das Turnfest gemeinsam mit dem DTV.

Die Beteiligung an der Vereinsmeisterschaft ist gering, unser Oberturner schlägt vor, im nächsten Jahr darauf zu verzichten. Möglicherweise kommt sie später in abgeänderter Form wieder ins Programm.

Nun werden noch einige Ergänzungen zum diesjährigen angebracht. Ohne Gegenstimme wird ihm zugestimmt.

9. Mitgliederbeiträge/Budget

Res Stuker begründet die vorgesehene Beitragserhöhung. Christoph Hürlimann, Hanspeter Schlegel und unser Präsident unterstützen mit ihren Voten diesen Schritt. Die Versammlung schliesst sich mit grossem Mehr an.

Die Beiträge sehen jetzt wie folgt aus.

Akive:	95.--	Jugendliche:	60.—
Freimitgl.	50.--	Passive:	15.—

Einstimmig verabschieden wir das Budget, es sieht wie folgt aus:

Aufwand	Fr. 19'000.--
Ertrag	Fr. 20'000.--
<u>Gewinn</u>	<u>Fr. 1'000.--</u>

10. Wahlen

Als Beisitzerin demissioniert Patricia Held-Widmer, für sie kommt neu Martina Müller in den Vorstand.

Weil die Handballgruppen sich zusammenschliessen, wird nur noch einer sie vertreten. Andrea Erbsmehl tritt deshalb von ihrem Amt zurück.

Vier Jahre hat Hanspeter Schlegel mit grossem Einsatz unsere Trainings geleitet. nun wird er durch ein Team ersetzt.

Markus Steuri ist neuer Oberturner, den Vize- teilen sich Hans-Martin Hadorn und René Spori auf.

Der Vorstand, der als Ganzes gewählt wird, sieht folgendermassen aus:

Präsident:	W. Jungen	Kassier:	R. Stuker
Vize-:	vakant	Beitragsskassier:	B. Friedli
Oberturner:	M. Steuri	Materialverwalter:	Hp. Schlegel
Vize-:	H.M. Hadorn, R. Spori	JUTU:	H. Maibach
Sekretär:	B. Ringgenberg	Handball:	D. Rohrer
Beisitzerin:	M. Müller	Männerriege:	Hr. Luginbühl

Als 3. Rechnungsrevisor stellt sich Markus Nyffeler zur Verfügung.

Willi verliest nun die Demission von Christoph Hürlimann als JUTU-Präsident. Als Nachfolger sind Heinz Kummer und Heinz Maibach bereit, diese Aufgabe gemeinsam zu übernehmen. Mit grossem Applaus werden sie gewählt.

11. Ehrungen

Einleitend stellt der Präsident die Frage zur Diskussion, ob bei der Praxis für die Wahl der Ehrenmitglieder etwas geändert werden soll. Aus dem Stillschweigen der Versammlung schliesst Willi, das dies nicht der Fall ist.

Zu neuen Freimitglieder werden ernannt:

Grossmann Martin	Spori René
Friedli Bernhard	Schlegel Hanspeter
Steuri Markus	

Auf eindrucksvolle Art ehren nun H&M den zurücktretenden JUTU-Präsidenten.

Auch dieses Jahr werden die fleissigsten Turnstundenbesucher beschenkt.

Die Rangliste der Vereinsmeisterschaft sieht fogendermassen aus:

Damen

1. Michaela Mathys
2. Fränzi Lörtscher
3. Monika Kummer und Corinne Andres

Herren

1. Bernhard Zürcher
2. Bernhard Simon
3. Markus Nyffeler

Es ist jetzt Hanspeter noch ein Anliegen, Heinz Kummer mit einem Zeichen seine immense Arbeit fürs Ringprogramm zu danken.

12. Verschiedenes

- Markus Steuri begründet, weshalb die beantragten Matten nicht angeschafft worden sind.
- Nun äussert sich noch unsere Fahne: Sie schreibt uns, dass sie in einem schlechten Zustand ist. Alfred Kunz regt an, sich im Vorstand darüber Gedanken zu machen, ob nicht im Jahr 2000 eine Turnvorstellung stattfinden könnte, um eine Neuanschaffung zu finanzieren.
- Markus Kiener verdankt die Bereitschaft des TVs auch am diesjährigen Spiezathlon mitzuhelfen.
- Grüsse werden uns von den Turnveteranen durch Werner Schletti und von der Männerriege durch Hans Jost überbracht.
- Zum Schluss verdankt Hadi die grosse, durchs ganze Jahr geleistete Arbeit unseres Präsidenten.

Schluss der Versammlung: 22.45 Uhr

Der Präsident:


Willi Jungen

Der Sekretär:


Beat Ringgenberg